



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 9 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ATIENDEN EXIGENCIAS

ENTREGAN DEMANDAS A LA JEFA DE GOBIERNO. Habitantes de las 16 alcaldías de la Ciudad de México acudieron al llamado de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, para entregar sus demandas de sus principales necesidades en sus colonias, barrios y pueblos. Cerca de cuatro horas, comenzaron a las 8:00 horas, **BRUGADA MOLINA** en compañía de integrantes de su Gabinete recibieron los escritos con lo que requieren los vecinos en su zona. Tal como lo prometió en su campaña, la **titular del Ejecutivo local** acercó el gobierno a la ciudadanía capitalina este martes. Al dirigir su discurso, la **Jefa de Gobierno**, confirmó el acercamiento del Gobierno con los ciudadanos por medio de este servicio al pueblo. **BRUGADA** adelantó que este próximo jueves también iniciará con el programa "Casa por casa" donde el gobierno recorrerá y tocará las puertas de la ciudadanía arrancando en la alcaldía Cuauhtémoc. **Pre. 6, Exc. 17C, Ref. 3, Uni. 17, Jor. 32, Mil. 11, Cró. 16, Her. 12, Raz. 18, 24H. 7, Grá. 3, Bas. 12, +CH. 2.**

PRESENTAN GABINETE DE SEGURIDAD

PRESENTA POLICÍA LOCAL A LOS SUBSECRETARIOS DE SEGURIDAD. El titular de la SSC, Pablo Vázquez, dio a conocer a los seis nuevos integrantes de su gabinete, quienes se sumarán a la estrategia contra la inseguridad en la capital durante la gestión de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. **24H. 8, Ref. 5, Her. 13, Bas. 14.**

PLANEA C5 AUMENTAR A 140 MIL CÁMARAS DE VIGILANCIA. Durante la administración 2024-2030, el nuevo titular del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX, Salvador Guerrero Chiprés, informó que buscarán ampliar el número de cámaras de videovigilancia actual, que asciende a poco menos de 80 mil a 140 mil instaladas durante el sexenio. Durante la primera reunión de gabinete de la Ciudad de México, a cargo de la nueva **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, realizado este martes, el titular ya planteó el inicio de seis nuevas licitaciones que tendrán que ver con "mantenimiento, adquisición, servicios y hasta un pequeño comedor para los trabajadores". **Pre. 13.**

REACTIVARÁN MÓDULOS DE SEGURIDAD. Supuestamente en la CDMX operan 409 módulos de vigilancia, los cuales son vigilados por dos mil 400 uniformados; sin embargo, en administraciones pasadas, los capitalinos acusaron que estas instalaciones eran usadas como bodegas o se encontraban en el olvido, por lo que la nueva **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, señalaron que la reactivación de estos módulos será una prioridad en esta administración. **Bas. 10.**

APOYO A FLORICULTORES

PRIORIDAD, SALVAR LA PRODUCCIÓN DE CEMPASÚCHIL: CLARA BRUGADA. Tal como lo prometió, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, regresó a la zona de desgracia en la Alcaldía Xochimilco para entregar apoyos económicos a los vecinos que perdieron parte de su patrimonio por el torrencial aguacero del domingo. **BRUGADA MOLINA**, indicó que la prioridad será rescatar la producción de la flor de Cempasúchil para la temporada de Muertos el mes de noviembre. Para ello, entregaron un kit de productos fitosanitarios que incluyen spray contra hongos, vitaminas a las plantas y materiales orgánicos contra distintas plagas, entre otros elementos. Para ello, entregaron un kit de productos fitosanitarios que incluyen spray contra hongos, vitaminas a las plantas y materiales orgánicos contra distintas plagas, entre otros elementos. La funcionaria dijo que hay un riesgo de pérdida de esta flor emblemática de más de dos millones que buscarán rescatar, entre ellas también las Nochebuenas y los productores no tengan grandes pérdidas económicas. Por otro lado, la **Mandataria capitalina** dio a conocer que llevan un 90% de avance en la atención a calles y viviendas afectadas por las intensas lluvias del domingo pasado en Xochimilco y Milpa Alta, de las que se han extraído aproximadamente 4 mil m³ de agua con ayuda de bombas. **Pre. 3, Exc. 17C, 24H. 8, Ref. 1 y 8, Uni. 18, Jor. 27, Raz. 16 y 17, Grá. 3, Sol 18.**

PLAN DE MOVILIDAD

MILES DE AUTOMOVILISTAS AFECTADOS POR UN MAL SIN REPARO. La Ciudad de México enfrenta, desde hace décadas, el problema de los baches en las vialidades capitalinas, que abarca tanto avenidas principales como calles secundarias, están plagadas de desperfectos que afectan la movilidad urbana, la seguridad vial y la calidad de vida de los ciudadanos. El Gobierno capitalino, a cargo de **CLARA BRUGADA**, a través de diferentes dependencias ha implementado estrategias para mitigar el problema, pero la magnitud del daño, especialmente durante la temporada de lluvias, deja entrever la enorme dificultad para encontrar una solución definitiva. La **Jefa de Gobierno** prometió terminar con el problema de los socavones en un lapso de 15 días. **Cró. 18 y 19.**

LA OPORTUNIDAD DE CLARA. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, tiene la gran oportunidad de concretar proyectos trascendentales en movilidad que otras administraciones del Gobierno local no han logrado, si invierte los recursos necesarios y aprende de las experiencias de la gestión anterior. Así lo considera Víctor Alvarado, especialista en políticas públicas y movilidad, quien afirma que es posible que **BRUGADA** construya cinco líneas de Cablebús y termine la renovación del transporte público concesionado, como lo prometió el pasado 5 de octubre durante su primer evento como **Jefa de Gobierno de la CDMX** en el Teatro Metropolitan. **RÍ. 1, 12 y 13.**

HASTA 2025, TRÁMITE DE LICENCIA PERMANENTE. La licencia de conducir permanente comenzará a expedirse hasta 2025, indicó Héctor Ulises García, titular de la Secretaría de Movilidad. El programa se anunció como parte de los cien días de Gobierno de la **Mandataria capitalina, CLARA BRUGADA**; sin embargo, el Secretario afirmó que aún se analizan varios aspectos para que se lleve a cabo el programa. Por ejemplo, quiénes serán los beneficiarios, si automovilistas que ya cuentan con el documento o también nuevos conductores. **Exc. 17C.**

DESNIVEL PEATONAL Y PARQUÍMETROS. Como uno de los objetivos prioritarios que **CLARA BRUGADA** anunció para los primeros 100 días de su administración en la CDMX, destaca el inicio de la construcción de un segundo piso de carácter peatonal, con ciclovía y áreas verdes sobre la Calzada de Tlalpan, al sur de la capital. Este anuncio generó conversación en redes sociales, donde se dividieron opiniones sobre el proyecto. **RÍ. 14 y 15, Bas. 9.**

MÁS TRANSPORTE Y ORDEN. La oposición en la CDMX considera que a las propuestas de la **Jefa de Gobierno** les falta añadir el orden y la seguridad como temas centrales para mejorar la movilidad en la capital. Asimismo, desde la oposición se ve con buenos ojos la intención de aumentar la oferta de transporte público y construir dos líneas de Metrobús en Periférico y Circuito Interior que tiene **CLARA BRUGADA**; no obstante, piden crear alternativas para no afectar la movilidad. **RÍ. 14 y 15.**

OTROS TEMAS

AGENCIA DIGITAL OPERA EL VISOR 360 PARA MONITOREAR DELITOS. La Agencia Digital de Innovación Pública, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, opera el Visor 360, una plataforma que facilita la visualización al gabinete de seguridad de datos e imágenes sobre los delitos registrados en la Ciudad de México. El titular de la ADIP, Ángel Tamariz, expuso en entrevista que esa dependencia capitalina se encargó de desarrollar la plataforma, que alimenta de información al tablero que se emplea para el monitoreo de información e imágenes. “En el gabinete de seguridad con este tablero se pueden visualizar de manera muy rápida los delitos que se cometen en la Ciudad. La Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana nos mandan datos y nosotros lo que hacemos es facilitar su visualización, para que en el gabinete de seguridad se puedan tomar decisiones rápidamente”, insistió. En el gabinete de seguridad, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se reunirá todas las mañanas con los titulares de las diferentes dependencias capitalinas para ser informada de los hechos más relevantes registrados en la Ciudad, y durante la instalación de dicho gabinete participaron también los alcaldes de las diferentes demarcaciones de la capital. **Uni. 16.**

TITULAR DEL FONDESO, ES ESPOSA DE MARTÍ BATRES. Daniela Cordero, esposa de Martí Batres, llegó a la primera audiencia ciudadana que se organizó en el Zócalo capitalino, encabezada por **CLARA BRUGADA**, como la nueva titular del Fondo para el Desarrollo Social. La nueva funcionaria inicio su cargo el pasado 5 de octubre. **24H. 7.**

IRREGULARIDADES “SANGRAN” A LA CUAUHTÉMOC. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, comienza a encontrar irregularidades de la anterior administración que “han sangrado a la gente que vive, transita y trabaja en la alcaldía”. Por ello, en entrevista asegura que las principales prioridades de su gobierno son denunciar a los funcionarios de la alcaldía que permitieron que todo eso sucediera, detectar a los comercios y las construcciones que operan fuera de la ley y detener la extorsión a negocios. La panista, quien tuvo que pelear su triunfo en las urnas hasta la última instancia en los tribunales, dijo que inicia su administración con una buena comunicación con el gobierno de la morenista **CLARA BRUGADA**. El jueves acompañará a la **Jefa de Gobierno** a su gira por la colonia Obrera y ya conversó con Pablo Vázquez, Secretario de Seguridad Ciudadana, para iniciar la próxima semana operativos contra chelerías y lograr que el C2 de la alcaldía y el C5 del Gobierno central trabajen en coordinación. **Exc. 17C.**

LIDERAN FALTA DE DATOS CANDIDATOS MORENISTAS. Ejecutiva del IECM determinará si corresponde un procedimiento especial u ordinario de sanción. Señaló que, pese a que dio acompañamiento y capacitación a los aspirantes y a los partidos sobre cómo integrar los datos, se presentó dicha falta. Añadió que el 59.41 % de los candidatos sí acató la medida. Los tres ex aspirantes a la Jefatura de Gobierno, **CLARA BRUGADA**, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski cumplieron con el registro. **Ref. 2C.**

Y CRITICAN QUE APOYOS LIMITAN LA COMPETENCIA. La Unión de Pequeños Comerciantes Papeleros de la CDMX señaló irregularidades por parte de la empresa Ya Ganaste, encargada de ser el intermediario entre el Gobierno y los beneficiarios del programa Mi Beca para Empezar por comisiones altas y retrasos en la entrega del dinero. El grupo de comerciantes realizó una manifestación a las inmediaciones de un evento oficial de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y posteriormente lograron una audiencia para revisar las concesiones. **Ref. 3C.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Este martes se hizo pública la nota de una integrante más al gabinete de la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**. Se trata de Daniela Cordero, esposa de Martí Batres, quién ayer llegó a la primera audiencia ciudadana que se organizó en el Zócalo capitalino, como la nueva titular del Fondo para el Desarrollo Social. La nueva funcionaria inicio su cargo el pasado 5 de octubre. **Uni. 17.**

CENTRO DE BARRIO, por Roberto Remes. El panista Rafael Moreno Valle, fue el primer gobernante en concretar una infraestructura ciclista elevada. No entiendo cómo fue que **CLARA BRUGADA** se inspiró en él para hacer el planteamiento de un segundo piso de movilidad activa en Calzada de Tlalpan, pero en todo caso esta propuesta puede servir para calar el adelante democrático de la **Jefa de Gobierno**, no sólo por retomar una agenda panista, sino además para aceptar una deliberación pública al respecto. **Sol 17.**

ROZONES. Y es la nueva **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, la que desde el domingo trae a varios funcionarios de arriba para abajo por las inundaciones en Milpa Alta y Xochimilco. Y no sólo eso, porque además ya los puso a darse unos baños de pueblo, para que escuchen a los ciudadanos y los atiendan... y resulta que los citó desde temprano a hacer esa labor en el Zócalo. Nos cuentan, además, que luego de lo anterior algunos secretarios como la de Salud, Nadine Gasman; de Medio Ambiente, Julia Álvarez; de Desarrollo Económico, Manola Zabalza; de Protección Civil, Myriam Urzúa, y de Obras, Raúl Basulto, entre otros, la tuvieron que acompañar a un nuevo recorrido en Xochimilco. Desde los primeros días, nos dicen, la mandataria capitalina busca cumplir la oferta de hacer un gobierno no de escritorio sino de territorio. A su equipo de gobierno no le queda otra que echarle galleta. Así que ánimo. **Raz. 2.**

ARTÍCULOS

TERRITORIO Y ESCRITORIO, por Juan Manuel Jiménez. Una vez que los políticos llegan al puesto que buscan, rápido se olvidan de la gente que los puso en ese lugar e ignoran sus promesas de campaña. Al final, prometer no empobrece. Desde el pasado 19 de agosto de 2024 la entonces **Jefa de Gobierno Electa, CLARA BRUGADA MOLINA**, aseguró que ella y su gobierno tienen “una gran responsabilidad que sabremos cumplir porque el servicio público es un medio para transformar y es un noble oficio para favorecer a la comunidad; tenemos la fuerte vocación de hacer un gobierno honesto y abierto, de poner nuestro trabajo y los recursos públicos en favor de la gente que más lo necesita y para atender los problemas que afectan a esta ciudad. Será un gobierno de tiempo completo, como decimos, será un gobierno de territorio, no de escritorio”. **Cró. 3.**

LA PROPUESTA DE CLARA BRUGADA PARA UNA CIUDAD BASURA CERO, pro Roberto Castillo. El reto de los residuos en la ciudad reside tanto en la magnitud de estos, como en los desafíos propios de la coordinación interinstitucional y con actores sociales y gremiales. Aquí es donde entra una de las propuestas que dio **CLARA BRUGADA** en su discurso de toma de protesta como **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**: la creación de la Agencia de Gestión Integral de los Residuos Sólidos. Un organismo de este tipo da a la política de los residuos la importancia que merece y beneficia la operación y coordinación, al centralizarlas en un solo ente gubernamental. Desde su nombre, se mandata al organismo a alinear su misión con la gestión integral, un concepto que hace referencia a que la política de residuos debe minimizar el impacto ambiental, social y sanitario. **Cró. 17.**

ZÓCALO Y LA PLAZA NACIONAL POR LA SEGURIDAD, por Salvador Guerrero. El desafío autoimpuesto por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, es del tamaño de su capacidad de empatía social: en la principal plaza pública del país inició su “gobierno ciudadano” con la totalidad del primer equipo de su Gobierno para atender personal y puntualmente pendientes de la comunidad. En el Zócalo ciudadano, **BRUGADA** apuesta por gobierno a ras de piso popular y Sheinbaum adelanta su visión sistemática a favor de una plaza nacional segura para todas y todos lo cual es improbable que suceda sin intervención ciudadana a favor de la denuncia y alejada de la naturalización de la delincuencia. **24H. 10.**

SEMANA UNO, por Horacio Vives. Lo que ha ocurrido en apenas una semana de inaugurado este ciclo de gobierno es, por lo menos, trepidante. Empecemos por la toma de protesta y el cambio de gobierno. Hay símbolos y gestos: los primeros, importantes; los segundos, se quedan en eso. Un hito significativo fue ese fugaz momento en el que, por primera vez, tres mujeres presidieron los tres poderes del Estado mexicano. Tras una vida centenaria y varias décadas abriendo brechas en beneficio del liderazgo femenino, falleció Ifigenia Martínez. Para cerrar una carrera política descollante, su último y simbólico acto público, fue entregar la banda presidencial a la nueva titular del Ejecutivo. Con un boato peculiar, arrancó la gestión de la nueva **Jefa de Gobierno capitalino**. El Senado mexicano cumplió 200 años el 3 de octubre. **Raz. 10.**

VARAS MUY ALTAS, por Salvador Guerrero. El desafío que ha enfrentado por el gabinete para la construcción de la paz del Gobierno de **CLARA BRUGADA** en la CDMX, es igual al reto de Claudia Sheinbaum, quien anunció en voz del titular de la SSPC, Omar García Harfuch, un modelo de seguridad muy semejante a la detonada hace seis años en la Capital. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CAE UNO LIGADO A ROBO DE JOYERÍA. A un hombre presuntamente relacionado con el robo a una joyería ocurrido el año pasado le fue cumplimentada una orden de aprehensión por el delito de encubrimiento por receptación por parte de la Policía capitalina, en la Avenida Insurgentes Norte, Colonia Residencial Zacatenco, Alcaldía Gustavo A. Madero. De acuerdo con las indagatorias, en octubre de 2023, el sujeto habría participado en el robo a la joyería Ingrata Fortuna, ubicada en la Avenida Álvaro Obregón, Colonia Roma Norte, Alcaldía Cuauhtémoc. "A través de amenazas a una empleada, le ordenó abrir el establecimiento y luego sacar diversas joyas para luego huir", indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). La víctima señaló que el hombre la sorprendió por la espalda, la tomó por los hombros y la obligó a abrir la caja fuerte para sacar anillos de oro blanco y amarillo, que luego habría guardado en una maleta para huir en un automóvil negro. Después, el acusado fue al negocio denominado Kapriccio Joyería, en la calle Madero, Colonia Centro, donde entregó las piezas a la dueña, quien firmó pagarés para adquirir varios anillos de oro blanco y amarillo, de acuerdo con las indagatorias. Dicha persona ofertaba a través de una red social las piezas, de acuerdo con labores de inteligencia, por lo que tras conseguir las evidencias de esas investigaciones las entregaron al Ministerio Público para obtener la orden de un Juez de Control para aprehenderlo. **Ref. 5-Cd., Raz. 19C.**

ARRANCA PLAN PARA TENER MÁS CÁMARAS. El nuevo titular del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CdMx (C5), Salvador Guerrero, iniciará la ampliación de número de cámaras de videovigilancia actual para pasar de casi 80 mil a 140 mil instaladas durante la administración 2024-2030. "La Ciudad de México se va a convertir no solo en la más vigilada, sino, la ciudad que a través de su vigilancia estará viviendo como el corazón de la seguridad, como la capital de vigilancia nacional a través de la vigilancia tecnológica", explicó Guerrero Chiprés a El Sol de México. El titular del C5 ya planteó el inicio de seis nuevas licitaciones que tendrán que ver con mantenimiento, adquisición, servicios y hasta un pequeño comedor para los trabajadores. Realizará una evaluación de todas las cámaras de videovigilancia para saber cuántas ya son obsoletas, cuántas necesitan mantenimiento y cuántas deben ser sustituidas. Mientras las licitaciones ocurren, revisará las cifras delictivas para empezar a identificar las zonas de la CdMx que podrían ser las primeras intervenidas con nuevas cámaras. **Sol 19.**

CREAN GRUPO DE EDUCADORES VIALES. La Secretaría de Seguridad Ciudadana creó la Unidad de Seguridad y Educación Vial "Educadores Viales", como cuerpo especializado de la Policía de Proximidad. El objetivo es generar, proteger y fortalecer la cultura vial en la Ciudad de México, promover campañas de seguridad, educación vial y una cultura de respeto dirigidas a todos los sectores. La nueva unidad diseñará métodos didácticos sobre la prevención de siniestros de tránsito y promoverá el uso responsable, sano y compartido de las vías públicas. **Sol 19C.**

CULTIVAN EN PENAL. Alistan la venta de flores de cempasúchil que siembran internos de penales capitalinos. Las plántulas se trasplantan a macetas de fibra de coco para comercializar- las a través de la marca "Hazme Valer, Productos Penitenciarios". **Ref. 5-Cd.**

CORRUPCIÓN, PAN DE CADA DÍA EN PENALES. Con la reciente designación de Andrés Ponce Aceituno al frente del sistema penitenciario de la Ciudad de México, los desafíos no son menores. El sistema enfrenta problemas graves como la sobrepoblación y la corrupción, factores que continúan siendo obstáculos clave para su buen funcionamiento. Los Censos Nacionales de Sistemas Penitenciarios (CNSIPEEF) 2024 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), confirman la magnitud de estos problemas, pues revelan un aumento preocupante de la población carcelaria. Según el INEGI, al cierre de 2023, había 233 mil 277 personas privadas de su libertad en la capital, un incremento del 3.2% respecto al año anterior. Este crecimiento refleja la urgente necesidad de ampliar la infraestructura penitenciaria y mejorar los programas de reinserción social. La saturación en centros como el Reclusorio Norte, Sur, Oriente y el penal femenino de Tepepan genera condiciones de vida precarias para los internos, lo que obstaculiza los esfuerzos por garantizar una rehabilitación efectiva. Ante este panorama, Samuel Ibarra, abogado especialista en el Sistema Penal Acusatorio y maestro en Procuración de Justicia, señala que otro de los problemas estructurales más graves es la corrupción entre autoridades y dentro de los penales. **Bas. 12.**

RESCATE EN LA URBE. Un mapache de 7 meses de edad que deambulaba en calles de la Capital fue resguardado por un ciudadano. El ejemplar fue llevado a la sede de la Profepa en Félix Cuevas y será trasladado a Tlaxcala. **Ref. 4-Cd.**

APAÑAN A PELIGROSO HOMICIDA EN LA ALCALDÍA TLÁHUAC. Una lacra pensó que se iba a salir con la suya, luego de que ultimó a tiros a un joven de 20 años en la colonia del Mar, en Tláhuac, pero fue detenido por las fuerzas del orden mientras vendía droga. El asesinato se registró en las calles Ostión y Medusa, cuando el ahora detenido y su cómplice llegaron en una moto negro con verde y se emparejaron con una camioneta blanca, donde uno de ellos sacó de entre sus ropas una pistola y ejecutó al conductor. Tras huir del lugar, abandonaron en calles de la misma colonia el potro de acero y uno de los responsables subió a un coche gris y se dirigió a otro lugar. Horas más tarde un civil denunció al sujeto por vender droga en las calles Barbero de Sevilla y Jacobo de Lieja, en la colonia Agrícola Metropolitana. El C2 Oriente, al confirmar su identidad dieron aviso a los policías de la SSC y luego de realizarle una revisión un tira le confiscó 20 envoltorios con cocaína en piedra y cuatro bolsitas con marihuana. Por lo anterior, el delincuente, de 32 años, fue llevado al MP, quien definirá su situación jurídica. **Bas. 31.**

ASEGURAN A UN PAR DE VENEZOLANOS. Atoraron a una pareja de venezolanos que cometieron robos tanto en la alcaldía Miguel Hidalgo como en el Edomex, los sujetos fueron identificados como Roimer García y José Ortega. Luego de múltiples denuncias que fueron realizadas por comensales y transeúntes víctimas de estos dos ladrones, el C5 ubicó a los dos acusados sobre la avenida Paseo de la Reforma y la calle Julio Verne en la colonia Polanco III Sección. Tras ser identificados, una patrulla los alcanzó, les indicaron que detuvieran el coche blanco en el que circulaban y les realizaron una inspección, en la cual hallaron 58 bolsitas de plástico con marihuana, 63 envoltorios de cocaína, una dosis de crystal, siete cartuchos útiles y dinero en efectivo. Por lo tanto, los detenidos se les trasladó al agente del Ministerio Público correspondiente, quien se encargará de definir su situación jurídica por los delitos de extorsión y robo. Un punto importante para lograr la captura de estas fichas, fueron el replay de las cámaras de seguridad de las zonas donde se cometieron los hurtos a los ciudadanos. **Bas. 29.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

LUEGO DE DISCULPA, ESPERAN DETENCIÓN. Tras la disculpa pública que ofrecieron funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México por la posible ejecución extrajudicial del estudiante Josafat López Balderas ocurrida en 2012, aún hay un camino pendiente para que la familia de la víctima encuentre justicia. En un acto realizado el viernes pasado, el encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), Ulises Lara; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, y la encargada de despacho del Instituto de Servicios Periciales y Ciencias Forenses (Incifo), Blanca Crespo, ofrecieron la disculpa y reconocieron la responsabilidad de trabajadores de las tres dependencias. La disculpa es parte de una recomendación que dio desde 2018 la Comisión de Derechos Humanos de la Capital, pero tuvieron que pasar seis años para que se hiciera realidad. En 2012, el alumno de Medicina murió luego de ser detenido y trasladado por policías capitalinos al Ministerio Público, tras ser acusado de un supuesto robo en Tepito. Uno de los obstáculos para conocer el motivo del deceso fue el inadecuado dictamen de necropsia que realizó personal del Incifo. Además de que dos policías capitalinos que tenían bajo su custodia a Josafat presuntamente le habrían causado la muerte con una llave china dentro de un Ministerio Público. Pero habrían llevado el cuerpo a una patrulla para aparentar que falleció en el vehículo. "Las actuaciones del personal de la entonces Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal no garantizó el debido proceso, el acceso a la justicia y a la verdad. **Ref. 5C.**

LE REVOCAN LA LIBERTAD A EL HUGUITO DE LA U. La Fiscalía General de Justicia capitalina consiguió que El Huguito, líder de la célula delictiva La Unión Tepito se quede preso, ya que en la audiencia de revisión de medidas cautelares, una jueza revocó la resolución de otro Impartidor de Justicia que le permitía llevar su proceso por homicidio en libertad. **Bas. 28.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PONEN A PRUEBA EXPANSIÓN. Personal del Servicio de Transportes Eléctricos realizó ayer pruebas de acoplamiento en la estación Santa Martha de la Línea 10 del Trolebús Elevado. Esto como parte de la ampliación del servicio, ruta que llevará a los usuarios hasta Constitución de 1917. Esta línea cruzará vialidades como Anillo Periférico. **Ref. 2-Cd.**

INTERCAMBIAN EXPERIENCIA. Personal del Metrobús tuvo un encuentro con integrantes de la Embajada de Alemania en México y de GIZ México en el Centro de Control. El sistema de transporte informó que la reunión fue para compartir los avances tecnológicos en monitoreo, operación y lo relativo a la electromovilidad. **Ref. 2C**

RETRASO EN LA L-7. La Línea 7 del Metro registró ayer la saturación del servicio. - De acuerdo con usuarios de redes sociales, la L-7 presentó hasta 30 minutos de retraso, a pesar de que no llovió. - Además, señalaron que las autoridades no informaron sobre los motivos. - Los pasillos estaba repletos de usuarios, incluso las filas llegaban hasta las escaleras. - Algunos usuarios también manifestaron su inconformidad al interior de los trenes. - Otros criticaron la falta de ventiladores y el avance lento, afectando sus tiempos de traslado. - Hasta la noche, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) no informó el motivo de las fallas en el servicio. **Ref. 2C.**

DEMANDA CIUDADANA.

EL CORREO ILUSTRADO. Aclaración a nota sobre motociclistas Respecto a la nota publicada en su portal el 7 de octubre pasado, a las 14:06 horas, “Piden modificar reglamento de tránsito para motociclistas en CDMX” (<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/07/capital/piden-modificar-reglamento-de-transito-para-motociclistasen-cdmx-4117>), hago la siguiente aclaración: Noto el amplio desconocimiento sobre el actual reglamento de tránsito de la Ciudad de México que demuestra Agustín González Cázares, con todas las imprecisiones que cita en el texto, además del menosprecio al considerar saber más sobre motociclismo que las organizaciones civiles de este sector, como el Comité Motor CDMX, que han impulsado durante casi 20 años cambios sustanciales en pro del motociclismo responsable y la sana convivencia vial, tales como el Cajón Bici-Moto, que Cázares considera “una ocurrencia”, cuando es una medida que salva vidas. Eso está comprobado mediante estudios y políticas implementadas en otros países. Y ya mejor ni hablar de su interrogante de “en qué contribuyen en términos de sustentabilidad las motocicletas”, cuando la moto, actualmente, colabora enormemente a la movilidad, sustentabilidad ambiental y desarrollo económico de las familias, lo cual, si investiga ra un poco antes de opinar, podría corroborar fácilmente. Sin más por el momento, agradezco el excelente trabajo que regularmente realiza La Jornada y sus colaboradores, a los cuales tengo el placer de leer diariamente, tanto en su versión impresa como electrónica. Zenzel Ulises Lira Ortiz, motociclista y activista. **Jor. 2.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

NEGLIGENCIA INUNDA LAS ALCALDÍAS. El último mapeo del Atlas de Riesgos por Inundaciones de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, indicó que las alcaldías más vulnerables ante fenómenos hidrometeorológicos son Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza, Iztacalco, Iztapalapa, Cuauthémoc, Azcapotzalco y Miguel Hidalgo. **Bas. 1 y 9.**

RETIRAN CUATRO ÁRBOLES CAÍDOS. Bomberos atendieron la caída de cuatro árboles en tres alcaldías. El primer ejemplar fue retirado en la Calle Ignacio Zaragoza, en la Alcaldía Xochimilco, mientras que dos más fueron registrados en Avenida Sur 30 y en la Calle Corales, en Iztacalco. El cuarto fue reportado en Periférico, en Iztapalapa. **Ref. 2C.**

ABOGAN POR LA FERIA DEL MOLE. La fracción parlamentaria de MC en el Congreso de la CDMX demandó a las Secretarías de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, de Turismo y de Cultura, así como a autoridades de esa demarcación a otorgar todas las garantías de seguridad para asistentes y expositores. Esto debido a las lluvias del pasado domingo, que afectaron uno de los estacionamientos de la Feria del Mole en San Pedro Actopan, Alcaldía Milpa Alta. **Pre. 7.**

SISTEMA DE AGUAS

BUSCAN CONTRALORÍAS NUEVO PLAN PARA AGUA. Integrantes de la Contraloría Ciudadana Autónoma del Agua de la CDMX y de la Contraloría Nacional Autonomía del Agua urgieron por la búsqueda de un nuevo modelo de capacitación y distribución equitativa en la Zona Metropolitana. Durante sus tomas de protesta, las plantillas de los organismos llamaron a defender el servicio. **Ref. 3C, Jor. 29.**

ARRASTRA DÉFICIT EL CUTZAMALA, AUN CON LLUVIAS. En el último mes de la temporada de lluvias, las presas del Sistema Cutzamala han recuperado su nivel, pero aún por debajo de su promedio histórico reportó la Comisión Nacional del Agua. Dentro de la CDMX, las lluvias también han sido muy fuertes y se superó el promedio histórico de 1981 a 2023, en el que se acumularon 718 milímetros, reportó la directora del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Citlalli Peraza. **Ref. 1C.**

ADVIERTEN POR FUGAS EN CUENCA. El huachicoleo de las fuentes de abastecimiento hídrico para la Ciudad de México prevalece en la zona del Cutzamala, donde los agricultores locales conectan una manguera al canal, a fin de sifonear el agua para regar sus cultivos, dio a conocer Erick Morales Cacique, investigador del Instituto de Geología de la UNAM. El especialista universitario reconoció, en entrevista, que esas personas no tienen una concesión para disponer del líquido, pero están en su territorio y entonces, consideró, es un problema social a resolver. Por su parte, María Perevochtchicova, investigadora del área Urbano Ambiental del Centro Estudios Demográficos del Colegio de México, explicó que hay un crecimiento poblacional en las comunidades aledañas a la capital. Planteó los siguientes cuestionamientos ¿cómo personas que viven allá, de quién es el agua?, ¿de quién es la propiedad del suelo por donde pasa o se extrae el agua?, ¿a quiénes dan prioridad en las concesiones? E informó que el antiguo Sistema de Aguas de la Ciudad de México otorgó 18 concesiones de agua superficial en el suelo de conservación, pero no a los pobladores, y eso es porque la prioridad es el uso público urbano antes que el público rural. **Sol 17, Pre. 1 y 13.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

LANZAN CAMPAÑA INTENSIVA. La Secretaría de Salud de la CDMX informó que el servicio de esterilización a perros y gatos de la capital se dará de forma gratuita. Participarán las 16 jurisdicciones sanitarias, el horario de atención será de las 09:00 a las 15:00 horas. **Ref. 4C.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

RESTAURANTES, ESTÉTICAS Y BARES: NUEVO REGLAMENTO DE LA CDMX. Con el objetivo de unificar las normativas que deben seguir los negocios, el gobierno de la Ciudad de México publicó en la Gaceta Oficial el Reglamento de la Ley de Establecimientos Mercantiles para la Ciudad de México. Fadlala Akabani Hneide, Secretaría de Desarrollo Económico destacó que el documento, dirigido a establecimientos mercantiles, da legalidad, eficacia e imparcialidad a la apertura y funcionamiento de los negocios. Además, no se consideran normas o requisitos adicionales, sino que clarifica la aplicación de la Ley en diversos aspectos; como el de la colocación de enseres en vía pública, venta de bebida alcohólica y los derechos del consumidor. **Eco. 19.**